

Richard Branson: Stoppons la guerre à la drogue

Publié le 26/12/2011

« Il est temps de mettre fin à la guerre contre la drogue dans le monde entier » a déclaré Richard Branson.

Par **Tim Lynch**

Article publié en collaboration avec le [Cato Institute](#)



Richard Branson vient de bloguer sur son récent voyage au Portugal, où il enquêtait sur les politiques adoptées envers la drogue dans ce pays. Branson cite à plusieurs reprises dans son billet une étude importante du Cato Institute [«La décriminalisation des drogues au Portugal»](#). En voici un extrait:

Je vais présenter clairement ce que j'ai appris de ma visite au Portugal en exhortant les autres pays d'étudier ceci:

En 2001, le Portugal est devenu le premier pays européen à abolir officiellement l'ensemble des sanctions pénales pour possession personnelle de drogues, y compris la marijuana, la cocaïne, l'héroïne et les méthamphétamines.

La peine de prison a été remplacée par une offre de thérapie. L'argument en était que la peur de la prison mène les toxicomanes à des pratiques souterraines et que l'incarcération est beaucoup plus chère que le traitement.

Avec cette nouvelle approche au Portugal, les personnes reconnues coupables de possession de petites quantités de drogues sont envoyées à un comité composé d'un psychologue, d'un travailleur social et d'un conseiller juridique pour recevoir un traitement approprié (qui peut être refusé sans sanction pénale) au lieu de la prison.

Les détracteurs dans cette nation plutôt pauvre, socialement conservatrice et largement catholique, ont déclaré que la décriminalisation de la possession de drogue ouvrirait le pays aux « touristes de la drogue » et exacerberait les problèmes de drogue au Portugal; le pays possède déjà un des plus hauts niveaux de l'utilisation de drogues dures en Europe. Les résultats d'un rapport récent commandé par le Cato Institute suggèrent le contraire. ...

L'expérience sur une décennie conduite au Portugal montre qu'assez, c'est assez. Il est temps de mettre fin à la guerre contre la drogue dans le monde entier. Nous devons arrêter de criminaliser les utilisateurs de drogues. Procédure de

santé et autres traitements devraient être offerts aux usagers de drogues – et non la prison. Les mauvaises politiques de lutte contre la drogue affectent des centaines de milliers d'individus et de communautés à travers le monde. Nous avons besoin de fournir une aide médicale à ceux qui ont une pratique problématique des drogues – non pas une carrière de criminel.

Vous pouvez lire **[l'article de Branson](#)** dans sa totalité. Allez voir ici la **[conférence récente du Cato Institute sur la Guerre Globale contre les drogues](#)**.

--
[Sur le web](#)

Traduction : JATW pour Contrepoints.

Like

32 people like this. Be the first of your friends.

3

Tweeter

7

Lien raccourci: <http://www.contrepoints.org/?p=62003>



Posté par **[Cato Institute](#)** le 26/12/2011 Déposé dans **[Sujets de société](#)**. Vous pouvez suivre les réponses à travers **[RSS 2.0](#)**. Vous pouvez laisser une réponse ou un [trackback](#) à ce message

9 Commentaires pour “Richard Branson: Stoppons la guerre à la drogue”

1.



hagakure23

[26 décembre 2011 - 15 h 21 min](#)

De sages paroles. Mais la lutte contre la drogue légitime beaucoup d'institutions étatiques.

[\[Reply\]](#)

[Répondre](#)

2.



ploum ploum

[26 décembre 2011 - 16 h 18 min](#)

quand les pays seront ruiné , ils libéraliseront la drogue douce , parce que cela leur rapportera ; pour ma part , il vaut mieux être drogué au chanvre que accros au fric comme le sont certains individus ; c'est moins dangeureux ;

[\[Reply\]](#)



Arturus Reply:

décembre 28th, 2011 at 13 h 44 min

Oui, le nombre d'individus rendus dépendants des subventions publiques est très inquiétant.

[\[Reply\]](#)

[Répondre](#)

3.



*Laurent***26 décembre 2011 - 18 h 46 min**

Il faut aller plus loin et légaliser la vente des drogues en pharmacie. Plusieurs effets bénéfiques :

- 1- Baisse des prix qui ruinerait toute la filière mafieuse qui s'est organisée autour du trafic. Ce qui aura pour effet secondaire de faire baisser sensiblement la criminalité dans les quartiers dits sensibles.
- 2- baisse des prix qui supprimerait la violence associée aux drogués eux-mêmes qui sous l'effet de dépendance doivent trouver les moyens financiers importants pour satisfaire leur addiction.
- 3- grosse économie pour les états qui pourraient démanteler tout leur dispositif de lutte contre les trafiquants
- 3- gain pour l'état qui percevra la TVA sur la vente
- 4- les produits ainsi disponibles seront fabriqués par des sociétés commerciales (labo pharmaceutiques) ayant pignons sur rue et seront donc tenus de fournir des produits de haute qualité beaucoup moins nocifs pour la santé des consommateurs.
- 5- Les consommateurs seront de nouveaux considérés comme des êtres humains normaux et pourront faire l'objet d'un suivi médical sans être stigmatisés d'où une amélioration de santé publique et des économies pour la sécu.

[Reply]*Harald Reply:*

décembre 27th, 2011 at 2 h 32 min

- 1-baisse des prix qui sera compensée par des taxes.
- 2-aucune mafia ne se range parce que la prohibition a disparu, elle se trouve juste un autre produit et ça repart comme en 40.
- 3-ouaip, attention sur les routes.
- 3- tva et autres taxes diverses.
- 4-les cigarettiers sont de grosses entreprises ce qui ne les a pas empêchés d'ajouter des substances augmentant la rapidité de la dépendance.
- 5-moralement, il est bon que les personnes qui ont une addiction soient désignées à l'opprobre générale.

[Reply]*heza23 Reply:*

décembre 27th, 2011 at 15 h 29 min

« 1-baisse des prix qui sera compensée par des taxes. »

Baisse des prix grâce à l'innovation et à une production en masse beaucoup plus facile (plus de labos clandestins) il faudrait énormément de taxes pour avoir des niveaux de prix équivalents. De toute façon la légalisation n'a pas de sens si on rend le produit inabordable ce qui inciterait à la contrebande et donc à l'illégalité.

2"-aucune mafia ne se range parce que la prohibition a disparu, elle se trouve juste un autre produit et ça repart comme en 40. »

La prohibition a grandement affaibli la mafia. Et les laboratoires pharmaceutiques auront beaucoup plus de moyens que la mafia pour produire des substances les moins addictives possibles. Si on a une légalisation générale, je ne vois vraiment pas comment la mafia pourrait faire mieux que des entreprises qui embauchent les plus fins esprits.

[Reply]**Répondre**

4.

*Abitbol***27 décembre 2011 - 7 h 47 min**

« 5-moralement, il est bon que les personnes qui ont une addiction soient désignées à l'opprobre générale. »

Difficile à faire... trop de personnes ont une addiction (sans s) à la connerie.

[\[Reply\]](#)

[Répondre](#)

5.



librexavier

27 décembre 2011 - 9 h 14 min

@ Harald

On a donné aux petits voyoux de banlieue le monopole de la vente de drogue, ce qui leur a donné les moyens d'acquérir des armes et donc de passer au braquage, voire de soudoyer certains policiers.

Si simultanément on leur supprime les revenus de la drogue et qu'on concentre les moyens policiers sur leurs personnes, il n'y a pas de raison d'échouer.

Les banlieues n'ont pas encore constitué des mafias structurées comme en Sicile.

Seule la prolongation de la prohibition de la drogue leur permettra d'avoir les moyens financiers de se structurer.

[\[Reply\]](#)



Harald Reply:

décembre 28th, 2011 at 10 h 42 min

« *Les banlieues n'ont pas encore constitué des mafias structurées comme en Sicile.* »

Je crois qu'il est temps pour vous de redescendre de votre petit nuage. On assiste depuis 5/6 ans à une rapide transformation des gangs de banlieue. Des liens ont été tissés avec les mafias albanaises, ukrainiennes, tchéchènes, etc. Des cartels colombiens livrent directement de la cocaïne base qui est transformée par des laboratoires montés par ces gangs. Les bénéficiaires sont investis dans des affaires légales. Au départ ça a commencé timidement : pressings, restaurants. Aujourd'hui, ils traversent la Méditerranée et achètent des hôtels-clubs en Tunisie et au Maroc.

Il n'y a que les gogos pour croire que la voyoucratie sera mise à mal parce qu'on aura légalisé la came. On ne devient pas voyou parce qu'il y a eu une opportunité, parce que nécessité fait loi et qu'il faut bien manger. On est voyou avant tout, c'est un état d'esprit, une carrière choisie pour la très grande majorité de ceux qui oeuvrent dans ce secteur. Légalisez et ils se tourneront vers un autre secteur, les règlements de compte continueront parce que les guerres pour contrôler ce nouveau business seront nécessaires et qu'il faut bien tirer un peu de mauvais sang pour renouveler et rajeunir les cadres.

Et puis ne vous leurrez pas, la came vendue par l'Etat ne satisfera que les gentils bobos gauchos et libéraux qui pourront se donner le frisson à bon compte. C'est compter sans l'inventivité des trafiquants qui ont déjà inventé de belles saloperies comme le crack et autres cames de synthèse hautement addictives et fracassantes. Ces produits ne seront jamais légalisés et du fait de cette prohibition verront leur attirance augmenter. Et puis comme je l'ai dit plus haut, il ne faut pas donner dans l'angélisme. Les laboratoires se voyant offrir une nouvelle clientèle voudront, comme les cigarettiers, l'avoir captive et travailleront pour augmenter la rapidité et la force de l'addiction. La différence ? Ce sera une mafia bénéficiant de la bénédiction de l'état qui usera des moyens de l'état pour éliminer la concurrence. A ceci près c'est que cette fois les salauds n'iront pas en taule, ce seront eux qui désigneront ceux qui doivent y aller.

[\[Reply\]](#)

[Répondre](#)

Articles similaires

- ø [La guerre contre la drogue dénoncée](#)
- ø [Drogue : pour une distribution réglementée](#)
- ø [Bilan de 10 ans de décriminalisation des drogues au Portugal](#)
- ø [Drogue: attaquer les trafiquants au portefeuille](#)

Sponsor

Facebook



The image shows a screenshot of the Facebook page for 'Contrepoints'. At the top left is the red and white logo, followed by the text 'Contrepoints on Facebook' and a 'Like' button. Below this, it states '2,370 people like Contrepoints.' and displays a grid of ten profile pictures of users who have liked the page. The names of these users are listed below their respective photos: Gisèle, Youcef, Kathleen, Ibtissam, Gregoire, Arbia, Blanca, Henri, Jean-Baptis, and Patricia.

L'auteur



Individual Liberty, Free Markets, and Peace

A propos de Cato Institute :

Le Cato Institute est un think tank américain, un centre de recherches en politiques publiques, dédié aux principes de liberté

individuelle, de limitation de l'État, de marchés libres et de paix. Ses chercheurs et analystes mènent des études indépendantes et non partisans sur un large éventail de questions politiques.

[Site de l'auteur \(http://www.cato.org\)](http://www.cato.org)

Autres articles du même auteur:

[USA: les keynésiens se désolent des coupes budgétaires](#)

[Pour les keynésiens américains, les coupes budgétaires menaceraient de ralentir l'économie](#)

Publié le 04/08/2011

[La mort de Kim Jong-il et la lutte de succession](#)

[Après la mort de Kim Jong-il, ce qui lui fait suite pourrait se révéler pire encore](#)

Publié le 20/12/2011

[« Les membres du Tea Party sont des terroristes ! »](#)

[Loin de cette caricature de la gauche américaine, le Tea Party pourrait devenir une force durable de la vie politique aux États-Unis](#)

Publié le 14/08/2011

[L'US Postal au bord du gouffre : quelles réformes envisager ?](#)

[Alors que la situation financière de l'US Postal est jugée « extrêmement grave » par son PDG, n'est-il pas temps de réfléchir à dérégulation ou à une privatisation du service](#)

Publié le 19/09/2011

[Le nationalisme anti-individualiste d'Anders Behring Breivik](#)

[Comme à chaque fois lors de telles attaques, tout le monde se précipite pour blâmer telle ou telle idéologie](#)

Publié le 25/07/2011

[USA : un accord pour rien](#)

[L'accord ne réduit pas l'incertitude économique qui maintient le pays en récession car les causes majeures du déficit ne sont pas traitées](#)

Publié le 03/08/2011